

CRONICAS Y NOTICIAS

SOCIEDAD AMIGOS DE LA ARQUEOLOGIA

Presidida por el Prof. Dr. Antonio Santiana y funcionando bajo los auspicios del Museo Etnográfico de la Universidad Central, esta Entidad ha continuado sus actividades. En sus sesiones ordinarias, presentaron comunicaciones los siguientes socios:

El Dr. Jorge Salvador Lara sobre la "Obra arqueológica de Emilio Estrada" (estudio crítico); el Hno. Ignacio Neira sobre hallazgos realizados por él en su última expedición arqueológica a las Provincias de Loja y El Oro (Ecuador meridional); el Crnel. Dn. Angel Bedoya, sobre sus estudios de ruinas y depósitos de la zona meridional del Ecuador; los Sres. Dr. Hernán Crespo, Hno. Ignacio Neira y María Angélica Carluci sobre investigaciones de campo realizadas en el Pucará de San Antonio de Pomasqui; el Dr. Julio Peña Herrera sobre "Relaciones entre suelo y arqueología", en

base a observaciones realizadas por él en Santo Domingo de los Colorados (Ecuador central y occidental); el Sr. Paulo de Carvalho Neto acerca de "Investigaciones de campo en equipo sobre temas arqueológicos"; la Sra. María A. Carluci y la Srta. Lilian Robinson se ocuparon de las "Correlaciones americanas de la arqueología ecuatoriana". En la sesión del 5 de Febrero tuvo lugar, de acuerdo a los Estatutos, la renovación parcial del Directorio, resultando electos para los cargos de Tesorero, Primero y Segundo vocales los Sres. Dr. Alfredo Fuentes Roldán (reelecto), Dr. Hernán Crespo (reelecto) y Hno. Ignacio Neira.

El día 20 de Febrero se realizó la sesión-comida anual, en la que se cumplieron los siguientes actos: El Presidente, Dr. Antonio Santiana, leyó su informe acerca de las actividades de la Institución; el Dr. Jorge Salvador Lara leyó un comentario crítico de los trabajos publicados por los socios durante

el año; los nuevos miembros del Directorio tomaron posesión de sus cargos.

TRABAJOS DE CAMPO

El Tte. Crnel. Dn. Angel Bedoya hizo tres viajes de estudio a la región sur del país, habiendo realizado algunas investigaciones sobre edificios y depósitos cerámicos, especialmente en la región del Cañar y en la de El Oro. A su retorno a Quito ofreció una conferencia en la Casa de la Cultura Ecuatoriana.

También se trasladó al Sur del país e hizo análogas observaciones el Hno. Dn. Ignacio Neira; los numerosos objetos coleccionados por él, han pasado a enriquecer las colecciones del Museo que mantiene en Quito, el local de la Escuela de los Hnos. de El Cebollar.

El Padre Dn. Pedro Porras, misionero josefino y miembro de la Sociedad Amigos de la Arqueología ya conocido por sus investigaciones arqueológicas en el área Quijo (región nororiental), se encuentra desde hace algún tiempo trabajando en la misma, habiendo descubierto últimamente algunos nuevos depósitos.

El Dr. Hernán Crespo Toral, Director del antiguo Museo Konanz —hoy en poder del Banco Central del Ecuador— y miembro de la S.A.A., ha proseguido sus trabajos de restauración y catalogación de sus colecciones.

El Sr. Dn. Carlos Manuel Larrera, bien conocido por sus investigaciones históricas, bibliográficas y arqueológicas, permaneció durante algún tiempo en España estudiando los archivos americanos, especialmente en las secciones relacionadas con el Ecuador y su Independencia.

La Sra. María A. Carlucci prosiguió la búsqueda en el terreno de los artefactos pertenecientes a la industria lítica de la piedra tallada, como también su fichaje y catalogación.

CONFERENCIAS

En Septiembre pxmo. pdo. y con motivo del V Ciclo Internacional de Verano de la Facultad de Filosofía y Letras, el Dr. Daniel Hammerly Dupuy dio dos conferencias en la S.A.A. Estas, ilustradas con proyecciones, versaron sobre la arqueología de Sumeria e Israel y en ellas el autor, aparte del acervo literario, dio a conocer los resultados de sus propias investigaciones.

El Prof. Robert Hoffstetter, quien trabajó en el Ecuador durante cinco años e hizo una amplia investigación de su fauna paleontológica, se detuvo en Quito a su paso a Bolivia, donde se encuentra realizando análogos investigaciones en la región de Tarija.

El Dr. Hoffstetter ocupó la tribuna de la Casa de la Cultura y dio dos conferencias, que versaron sobre los hallazgos hechos por

él en compañía del Prof. C. Arambourg en la localidad de Ternifine (Argelia) en 1954. Además de exhibir reproducciones de las piezas óseas humanas e instrumentos líticos encontrados por ellos, el Prof. Hoffstetter ilustró sus conferencias con proyecciones de diapositivas. A la descripción de los hallazgos siguió la interpretación de los mismos, de lo cual tiene ya conocimiento el mundo científico.

Pero lo que para los ecuatorianos constituyó siempre la máxima atracción en la personalidad de Hoffstetter, fue esa inclinación sinceramente cordial y amistosa hacia nuestro pueblo y sus hombres de estudio, a quienes prestó en todo momento su colaboración.

En Septiembre último y con motivo de encontrarse en Quito para asistir a los cursos del V Ciclo Internacional de Verano, el Sr. Salvador Dides, Prof. de la Universidad de Chile, dio una conferencia en el Museo Etnográfico sobre algunos aspectos históricos de la vida y cultura de los aborígenes de ese país.

Mons. Dn. Silvio L. Haro, a su regreso de Europa y Palestina dio dos conferencias a mediados de Febrero de este año. La primera, que tuvo lugar bajo los auspicios de la Casa de la Cultura Ecuatoriana, versó sobre "Mitos y leyendas del Antiguo Reino de Quito", tema del cual ha venido ocupándose durante algunos años; estuvo ilustrada con proyecciones de hermosas diapositivas. Su segunda intervención tuvo lugar en el Mu-

seo Etnográfico y bajo los auspicios de la Soc. Amigos de la Arqueología; versó sobre "Arqueología de Israel". Fundándose en observaciones realizadas personalmente, Mons. Haro describió algunos sitios arqueológicos cercanos a Jerusalén, documentándolos con proyecciones. Presentó al final algunas grabaciones folklóricas tomadas en la región.

VISITAS

En Septiembre último estuvo en Quito el arqueólogo argentino, Dr. Alberto Rex González. Durante su permanencia en la costa visitó Valdivia y otros yacimientos del Formativo ecuatoriano.

En Octubre llegó a Quito, acompañado de su señora esposa, el Sr. Edward P. Lanning, quien se encuentra actualmente en el Perú, realizando trabajos de campo. El Sr. Lanning vino a Cuenca (Ecuador) para observar los estragos causados por un incendio en el Museo Arqueológico de aquella ciudad, formado y dirigido por el misionero salesiano, Padre Carlos Crespi. Afortunadamente, los daños materiales han sido pequeños.

ACTIVIDADES DEL DR. ANTONIO SANTIANA Y SRA.

En Enero de este año y con motivo de su viaje a Buenos Aires, el Dr. Antonio Santiana y su esposa, Sra. María Angélica Carlucci, hicieron entrega de una co-

lección de cerámicas ecuatorianas precolombinas de su propiedad personal, a la Universidad de El Salvador de Buenos Aires. Recibió las mismas el Rector de dicha Universidad en un acto al que concurren el Decano de la Facultad de Historia y Letras, autoridades universitarias, profesores e invitados.

Una exhibición comentada de diapositivas sobre el folklore ecuatoriano aborigen, fue ofrecida por el Dr. Santiana al personal del Instituto de Investigaciones Folklóricas de Buenos Aires, que preside el Dr. Julián Cáceres Freyre.

